


Третья карта к новой экономике
Подведены итоги Общероссийского ежегодного конкурса ре-

гиональных стратегий и программ социально-экономического 
развития среди субъектов РФ «Управление региональным раз-
витием: дорожная карта к новой экономике». Заявки на участие 
в конкурсе подали более 30 субъектов РФ и свыше десятка 
муниципальных образований. Воронежская область заняла 
в нём третье место. Первое и второе места у Нижегородской 
области и Краснодарского края соответственно.

Оборудование для онкоцентра
В рамках проекта «Здоровье» Воронежский онкодиспансер 

получит современное оборудование на 480 миллионов ру-
блей. Об этом доложил Алексею Гордееву главный врач БУЗ 
ВО «Воронежский областной клинический онкологический 
диспансер» Иван Мошуров на встрече в минувшую пятницу. 
Диспансер получит современные линейные ускорители, гамма-
аппараты для лучевой терапии, рентгеновскую установку, 
компьютерный томограф и другое оборудование. Кроме того, 
обсуждалась перспектива развития государственно-частного 
партнёрства между областным диспансером и коммерческим 
онкологическим центром, начавшим работу этим летом.

В тройке лидеров
Единые дежурные диспетчерские службы Воронежа и 

Острогожского района вошли в тройку лидеров по результа-
там смотра-конкурса, прошедшего среди служб Центрального 
федерального округа. Они заняли второе место. Оценивались 
оснащённость службы современной техникой, уровень под-
готовки кадров и способность каждого диспетчера грамотно 
реагировать на возникающие ситуации. Особое внимание 
уделили качеству организации информационного обмена 
с Центром управления в кризисных ситуациях и так назы-
ваемыми диспетчерскими «второго уровня» (службы газа, 
водоканала), сообщает пресс-служба ГУ МЧС России по Во-
ронежской области. 

10 домов в ожидании тепла
В Воронеже без тепла остаются десять домов. Об этом 

вчера утром сообщили в пресс-службе городской админи-
страции. Подаче тепла мешают локальные порывы на вводах. 
Кроме того, выявлены повторные порывы на 18 домах, где 
тепло уже было пущено. В настоящее время по каждой аварии 
определён подрядчик, все объекты находятся в работе, и как 
только порывы ликвидируют, тепло в дома будет пущено по-
вторно. В настоящее время все котельные работают штатно, 
не зафиксировано и аварий на магистральных теплотрассах. 
Тепло поступает в 4360 многоквартирных домов и все объекты 
социальной сферы Воронежа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, временами дож-
ди, местами – сильные; ветер северо-восточный с 
переходом на юго-восточный, умеренный, местами 
– порывистый, сильный; температура +6…+11, 
местами до +16.

31 октября по области – облачно, ночью време-
нами небольшие или умеренные, местами сильные 
дожди, днём местами небольшие дожди; ветер юго-
восточный, с переходом на западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
+2…+7, днём +6…+11.

1 ноября по области – облачно, без осадков; ветер 
юго-западный, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью -3…+2, днём +3…+8.

31.4373
∇0.0407

40.6233
∇0.0715

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1485 ∆ 87 За текущий месяц 45017

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Ан-148 для «Ангары»

александр КоробаноВ

Всего до конца года Воро-
нежский авиазавод отправит 
«Ангаре» три самолёта Ан-
148-100Е с пассажирским 
салоном на 75 мест эконом- 
класса. Предполагается, что 
воздушные суда воронеж-
ской сборки существенно 
расширят географию по-
лётов авиакомпании за счет 
маршрутов в Новосибирск, 
Владивосток, Хабаровск, 
Читу, а также Китай, Япо-
нию, Корею. Этот контракт 
на поставку новых Ан-148  
можно считать беспреце-
дентным, поскольку из шести 
региональных авиакомпаний 
Иркутской области «Ангара» 
первая за многие годы по-
полнит свой авиапарк само-
лётами с конвейера.

- Нами был выполнен до-
полнительный комплекс ра-
бот по подготовке машин к 
эксплуатации в Восточной 
Сибири, - рассказывает ди-
ректор программы Ан-148 

на ОАО ВАСО Игорь Абра-
мов. - На начальном этапе 
эти самолёты станут экс-
плуатировать на аэродромах с 
бетонным покрытием. После 
получения от ГП «Антонов» 
дополнительной конструк-
торской документации будет 
дано разрешение на взлёт и 
посадку Ан-148-100Е на сла-
бо оснащённых (грунтовых, 
заснеженных) аэродромах. 
Самолёт оборудован дверью-
трапом.  Нами была уста-
новлена и дополнительная 
защита в нишах шасси, что 
позволит эксплуатировать 
Ан-148 на аэродромах любого 
типа. 

По словам генерального 
директора ОАО ВАСО Вита-
лия Зубарева, Воронежский 
авиазавод будет нести га-
рантийные обязательства по 
самолётам в Иркутске. Для 
этого сформируют гарантий-
ную ремонтную бригаду с 
необходимым набором обо-
рудования и комплектующих 
изделий.  

Услуги связи занесут в реестр
Министерство связи и массовых коммуникаций РФ плани-

рует запустить до конца года реестр услуг связи, с помощью 
которого любой житель России сможет получить информа-
цию о доступных услугах и оставить заявку на получение 
дополнительных услуг, заявил глава министерства Николай 
Никифоров. Как отмечает РИА «Новости», при этом реестр 
будет содержать и перечень того, что жители смогут получить 
в ближайшей перспективе. По словам чиновника, многие опе-
раторы связи готовы инвестировать и тянуть кабели в регионы, 
задача ведомства – простимулировать их. На сегодняшний 
момент абонентами широкополосного доступа в Интернет 
стали 21,3 миллиона человек.

Возобновились перестрелки
В Сирии истёк срок действия перемирия на мусульман-

ский праздник. Ни правительство, ни повстанцы пока не 
сделали заявлений о желании продлить мирную передышку. 
Военное командование страны возложило ответственность 
на вооруженные группировки за неоднократные нарушения 
прекращения огня. Так, уже с утра в понедельник на окраинах 
Дамаска прогремели два взрыва. Обошлось без жертв, сообщает 
ИТАР-ТАСС. Накануне днём в некоторых районах страны 
были совершены вооружённые нападения на армейские блок-
посты. Самым крупным терактом в Дамаске за минувшие дни 
стал взрыв заминированного автомобиля возле детского сада. 
Он унёс жизни 15 человек, 92 получили ранения.
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Вчера с заводского аэродрома «Придача» по марш-
руту Воронеж-новосибирск-иркутск вылетел первый 
ближнемагистральный самолёт ан-148 производства 
ОаО ВаСО для авиакомпании «ангара». Предприятие 
станет третьим в россии перевозчиком, который бу-
дет эксплуатировать новый самолёт  отечественного 
авиапрома – ан-148. 

Валерий КаЗаноВ

 Прогноз  социально-
экономического развития 
Воронежской области на 
2013 год и на плановый 
период 2014–2015 годов, 
который представил руково-
дитель департамента эконо-
мического развития области 
Анатолий Букреев, выполнен 
с учётом внешних и внутрен-
них факторов и тенденций. 
Правительство Российской 
Федерации и, в частности, 

Минэкономразвития счита-
ют маловероятным насту-
пление в прогнозируемом 
периоде полномасштабного 
финансового кризиса. Вос-
становительный рост миро-
вой экономики продолжится. 
При этом в полной мере 
преодоление долгового кри-
зиса потребует ещё четырёх 
– шести лет. По мнению 
Анатолия Букреева, основ-
ными приоритетами эконо-
мической политики Прави-
тельства РФ станет работа 

по созданию современной 
экономики инновационного 
типа. Она предусматрива-
ет меры по модернизации 
оборонного комплекса, по 
разработке системы под-
держки высокотехнологи-
ческих секторов экономики 
и запуску проектов по раз-
витию 32 приоритетных 
технологических платформ. 
 - Учитывая серьёзный по-
тенциал Воронежской об-
ласти в этой сфере, наша 
задача – помочь региональ-
ным производителям сво-
евременно и оптимальным 
образом вписаться в новую 
концепцию государственно-
го развития, – подчеркнул 
Анатолий Букреев.

 Как сообщил докладчик, 
в 2012 году экономика Воро-
нежской области демонстри-
рует уверенный рост. Про-
мышленное производство в 
январе – августе выросло на 
37 процентов (в РФ - на 3,1 
процента). 
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Факторы роста
Власть | Областное правительство согласилось с прогнозом социально-экономического развития региона

на прошедшем в четверг заседании правительства 
Воронежской области под председательством 
губернатора алексея Гордеева было рассмотрено 
четыре вопроса, которые в целом предопределяют 
жизнедеятельность всего региона. Открывая за-
седание, алексей Гордеев предложил рассмотреть 
три первых вопроса одним блоком, поскольку все 
они взаимосвязаны.
 - речь в них будет идти о десятках миллиардов ру-
блей, которые необходимо потратить эффективно 
и, в первую очередь, выполняя социальные обяза-
тельства перед жителями Воронежской области, 
- сказал глава региона.
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евгения дВорниКоВа

Руководство страны уже 
одобрило эту кампанию и 
предложило выработать меры 
государственной поддержки 
газификации автотранспорта, 
о чём на встрече с Алексеем 
Гордеевым рассказал генераль-
ный директор ООО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и 
ОАО «Воронежоблгаз» Ни-
колай Карасиков. В будущем 
году программа по переводу 
автотранспорта на комприми-
рованный газ начнёт действо-
вать. По словам Карасикова, 
эта работа имеет огромное 
значение в связи с экологич-
ностью и экономичностью 
газомоторного топлива. Так, 
перевод автомобилей с бензи-
на на газ позволит в среднем 
в пять раз снизить выбросы 
вредных веществ в атмосферу, 
а моторесурс автомобильного 
двигателя увеличивается на 30 
процентов. Стоимость одного 
литра компримированного 
газа будет примерно в два раза 
дешевле, чем бензина АИ - 92.

Работа по подготовке про-

ектов развития сети автомо-
бильных газовых наполнитель-
ных компрессорных станций 
(АГНКС) в регионах в на-
стоящее время рассматривается 
компанией как стратегическое 
направление.

Недавно в Воронежскую об-
ласть приезжали специалисты 
ОАО «Газпром» и ОАО «Газ-
энергосеть». В настоящее время 
уже просчитывается количество 
автотранспорта, находящегося 
на областном, муниципальном 
и ведомственных бюджетах, и 
составляется перечень необ-
ходимых земельных участков 
под строительство станций, где 
будут переоборудовать авто-
мобили, и пунктов сервисного 
обслуживания, которое будет 
проводиться на АГНКС.

Алексей Гордеев дал соответ-
ствующие поручения руководи-
телям профильных департамен-
тов по оказанию содействия в 
реализации этого направления 
и поставил задачу подготовить 
технико-экономическое обосно-
вание программы строительства 
станций по переводу автомоби-
лей на компримированный газ. 

Автомобили на газ
руководство ОаО «Газпром» и ОаО «Газпром межрегион-
газ» собирается реализовать программу по переводу 
автотранспорта россии на компримированный газ. 

Людмила Горбанёва и её первый класс.

тамара гаШимоВа

россошанский район
О том, что её имя вошло в рос-

сийскую энциклопедию «Ода-
рённые дети – будущее России», 
учитель начальных классов По-
повской средней школы Людмила 
Горбанёва узнала совершенно 
случайно. Конечно, перед этим 
она отправила составителям эн-
циклопедии, среди которых почти 
все академики, необходимые до-
кументы. Но уверенности в том, 
что её опыт будет оценен таким вот 
образом, не было. Как и в далеком 
теперь уже 1990 году, когда высту-
пала на первом районном конкурсе 
«Учитель года», и стала лучшей 
среди друзей и коллег. Такое же 
признание ждало её тогда же и на 
областном конкурсе.

- До последнего не верила, что та-
кая простая сельская учительница, 
как я, может подняться на первую 
ступень пьедестала почёта, - говорит 
Людмила Горбанёва. - Ведь сорев-
новалась с лучшими педагогами из 
крупнейших школ, лицеев, гимна-
зий. Вот и сейчас получила письмо, 
а посмотреть, что там было, некогда 
– готовилась к урокам. Когда через 
несколько дней понадобился боль-
шой конверт, открыла его и вот тут-
то узнала о ещё одном признании 
своего нелегкого труда. 

Директор школы Лариса Галуш-
кина говорит о Людмиле Горбанёвой 

едва ли не с придыханием. Ведь каж-
дый её урок – это словно отдельное 
произведение, непохожее на другое. 
В ход идёт и самое современное обо-
рудование, с которым педагог давно 
общается на «ты», и наглядные по-
собия, и, конечно же, книги. Их-то 
в школьной и личной библиотеке 
Горбанёвой не счесть. 

Но самую высокую оценку учи-
телю поставили её ученики.

- Она, как мама, помогает нам во 
всём, - признаются первоклашки 
Диана Ковалева, Вася Михеев и На-
стя Цимбалова. - Учит всему, когда 
хорошо читаем или пишем буквы, 
хвалит нас. На уроках интересно 
так, что даже баловаться не охота.

Разумеется, что такой труд не мог 
остаться незамеченным. За 39 лет 
учительства Людмила Борисовна 
удостоилась звания почетного 
работника общего образования 
Российской Федерации, стала 
победителем конкурса лучших 
педагогов страны. А сколько работ 
она написала для выступлений на 
региональных, российских и между-
народных научно-практических 
конференциях и не сосчитать. В 
2010 году публикация «Книга и 
я – лучшие друзья» по нескольким 
номинациям победила в Россошан-
ском районе, а затем и в Воронеж-
ской области. Потом был конкурс 
«Семья, рождённая из сердца». И 
снова выступление Людмилы Гор-
банёвой становится лучшим как на 

районном уровне, так и областном. 
Затем прошли мастер-классы - «Гой, 
ты, Русь моя родная» и «О, Русь, 
малиновое поле». А проведённая 
вместе с учениками исследователь-
ско - поисковая работа о солдатах, 
погибших в мирное время, напе-
чатана в материалах региональной 
конференции Воронежского ин-
ститута повышения квалификации 
работников образования. 

Но больше всего она гордится 
своими учениками. Кого только 
среди них нет! Перечисление их 
профессий и званий займёт не одну 
страницу. 

- Мои ученицы из первого и дру-
гих выпусков преподают не только в 
нашей школе, но и по  всему району, 
а также области, - рассказывает 
Людмила Борисовна. – Если пройти 
по кабинетам, то ребята из пятого 
и девятого классов тоже учились 
у меня. 

Осенью она снова пришла в пер-
вый класс. Вместе с девятнадцатью 
вихрастыми мальчишками и дев-
чонками. Пришла, чтобы исподволь, 
на уроках чтения или русского 
языка, привить им любовь к своей 
малой родине - Поповке, а заодно с 
ней -  к воронежской земле, России. 
Чтобы вложить в каждого из них 
частичку своей души, радоваться с 
ними удачно написанным закорюч-
кам и решённым примерам, а потом 
через годы и десятилетия гордиться 
их взрослыми успехами. 

Имя из энциклопедии
Знай наших! | Самую высокую оценку своей учительнице поставили 

первоклассники из Поповки и московские академики

ЭкономИкА

Светлана ВиКтороВа

Об этом шла речь на засе-
дании рабочей группы по эф-
фективности налоговых льгот, 
которое в минувшую пятницу 
провёл вице-губернатор Алек-
сандр Гусев. 

Как сообщили в секретариа-
те вице-премьера, общая сумма 
выпадающих доходов из об-
ластного бюджета  составляет 
около 1,3 миллиарда рублей, 
из них 940 миллионов – льго-
ты по налогу на имущество и 
360 миллионов – по налогу на 
прибыль.

На совещании обсуждал-
ся перечень предприятий, 
льготы для которых в 2013 
году будут отменены. Это те 
предприятия и организации, 
где предоставляемые льготы 
признаны неэффективными. 

То есть там не модернизиру-
ется производство, не созда-
ются новые рабочие места, а 
само предприятие не несёт 
социальной нагрузки. Также 
в центре внимания и те пред-
приятия, где уже нет эконо-
мической целесообразности в 
предоставлении льгот. 

Рабочей группой прово-
дится и анализ эффективности 
льгот, предоставляемых при 
реализации инвестиционных 
проектов. Некоторые инвесто-
ры не соблюдают инвестици-
онное соглашение и не выпол-
няют своих обязательств. Им 
будет направлено уведомление 
о расторжении инвестиционно-
го договора.

Предполагается, что по ито-
гам работы комиссии област-
ной бюджет пополнится почти 
на миллиард рублей.

Льготы останутся 
не у всех 
Слишком много предприятий и организаций Воро-
нежской области пользуются льготным налогообло-
жением.

Ре
кл

ам
а.

ПодПиска - 2013
В Воронежской области идёт  

осноВная подписка на пеРВое полугодие 2013 г. 
на газету «коммуна». 

как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 
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письМА из бОгУчАрА

Борис ВАУЛИН
Фото Михаила ВЯзОВОгО

А возле крыльца цветник 
разбит, рядом фонтанчик жур-
чит. Может, потому стремится 
сюда малышня, что дом со 
всеми его игровыми спальнями 
и множеством других комнат 
будто сказка расписан, а окру-
жающая территория походит на 
оранжерею. Море цветов, при-
чем на участке каждой группы 
свой неповторимый орнамент, 
а из-за кустов выглядывают 
оригинальные фигурки зверья, 
сотворённого из глины. 

А возле бассейна с плаваю-
щими живыми окунями сидит 
большой кот и внимательно 
наблюдает за потенциальной 
добычей. Где ещё увидишь 
такое? С 7 утра до 7 вечера дом 
полон танцующих, поющих, 
читающих сказки. 220  непре-
рывно гомонящих детей, от-
крывающих для себя сложный 
мир. Дети – из разных по уров-
ню материального достатка и 
образования семей. Кто-то с 

ограничениями в питании и 
физвоспитании, есть диабети-
ки и страдающие аллергиче-
скими заболеваниями, поэтому 
к продуктам, поступающим на 
кухню, требования жесткие: 
никаких добавок и консерван-
тов.  К каждому ребёнку нужен 
свой подход, а кому-то особое 
внимание психолога, логопеда, 
инструктора физкультуры. 

Не стоит скрывать, что осо-
бую атмосферу добра и любви 
не создашь, если взрослые 
приходят в дом детства, как 
на обычную работу, не про-
никаясь интересам к ребячьим 
заботам, радостям и печалям. 
Причем проблема и в том, что 
специалистов с дошкольным 
образованием практически не 
осталось. Приходят на работу 
бывшие учителя, у которых  
нет достаточного умения найти 
подход к малышам, да и обида 
у многих таится: за столь на-
пряженную работу получать 
столь мизерную зарплату. К 
сожалению, в большинстве 
наших детских дошкольных 

учреждений ситуация имен-
но так и складывается. Как 
удалось заведующей Надежде 
Аусевой создать в «Родничке» 
климат радости, улыбок и люб-
ви – это её секрет. Очевидно,  
32 года работы среди этого 
шумного, любопытного и уже 
показывающего характер «на-
селения» открыли перед ней 
многое. Остаётся добавить, что 
в 2011 году богучарский детсад 
занял первое место в области 
по благоустройству.

В центре Богучара на улице 
Дзержинского стоит двух-
этажный красивый дом. На 
крыше спутниковая антенна, а 
в большой комнате – плазмен-
ная панель. Полтора десятка  
10-11-летних ребятишек рас-
саживаются на стульях. Сейчас 
начнется телепередача для 
подростков, а потом совмест-
ное обсуждение увиденного. 
Городская детская библиотека 
давно уже переросла рамки 
учреждения, где всего лишь 
выдают книги и журналы для 
домашнего чтения. В Богучаре 
– это информационный центр 
эстетического воспитания. 

Его работники во главе с 
Ларисой Гусаковой стараются 
противостоять страшной беде 
нашего времени – духовному 
обнищанию молодёжи. Неже-
лание читать книги, незнание 
отечественной литературы 

и истории страны, неумение 
выразить свои мысли, связно 
рассказать об увиденном и 
услышанном – вот реалии се-
годняшних дней. Сокращение в 
школьных программах уроков 
гуманитарного цикла, сило-
вое введение тестовых систем 
обучения усугубляют это об-
нищание. Вот интеллигенция 
российской глубинки по мере 
сил и возможностей пытается 
противостоять этой беде. 

Детская библиотека ор-
ганизует просмотры лучших 
телепередач, литературные 
конкурсы, игры, викторины, 
тематические диспуты, знаком-
ство с новыми изданиями для 
детей и подростков. На поддер-
жание и развитие культуры мэ-
рия Богучара отпускает около 
шести миллионов рублей в год. 
Деньги, конечно, не великие, 
значит, их надо использовать 
очень и очень рационально. За 
последние четыре года, напри-
мер, книжный фонд обновился 
на 40 процентов.

- Старые книги выбрасы-
ваете? – спрашиваем у Ларисы 
Владимировны.

- Ни в коем случае, - следу-
ет ответ. – Мы – оптимисты, 
надеемся на лучшие времена. 
Старую литературу храним в 
запасниках, через 10-20 лет эти 
книги будут библиографиче-
ской редкостью. 

Детство начинается с «Родничка»

Факторы  
роста

В «Родничке» сейчас начнётся «тихий час».

Любовь к своей Родине надо воспитывать с малых лет
По утрам в большинстве наших детских дошкольных 
учреждений наблюдается одна типичная картинка: 
родители за руку тащат своих хныкающих и упираю-
щихся чад к дверям садов и ясель. Сдали из рук в руки 
воспитателям и - до вечера. В богучарском детсаду 
«Родничок» по утрам картина иная: дети вприпрыжку 
несутся к дверям двухэтажного здания, скрывающе-
гося в тени мохнатых елей. 

Проблема переработки и 
утилизации отходов – одна из 
главных для любого муници-
пального образования будь то 
многомиллионный мегаполис 
или скромный посёлок. Ни 
для кого не секрет, что боль-
шинство используемых по всей 
стране очистных сооружений 
были построены в 60-70-х 
годах XX века и на сегодняш-
ний день устарели не только 
технически, но и морально. 
Поэтому качество очистки как 
питьевой воды, так и сточных 
вод нередко оставляет желать 
лучшего. Вместе с тем чистая 
вода – это основа будущего. 
Характеристики воды, которую 
мы пьём, отражаются на нашем 
здоровье. Грамотно органи-
зованная переработка стоков 
в большой степени влияет на 
инвестиционное здоровье му-
ниципалитетов. Строительство 
объектов перерабатывающей 
промышленности по большому 
счёту невозможно там, где нет 
современных и с экологической 
точки зрения безупречных 
предприятий по очистке от-
ходов. Эти важные задачи и 
стали отправной точкой в деле 
строительства на территории 
Боброва поистине уникаль-
ных биологических очистных 
сооружений. 

Открывая новые 
возможности

Идейным вдохновителем и 
инициатором строительства 
очистного комплекса по праву 
считают главу Бобровского 
района Анатолия Балбекова. 
С первого дня работы на посту 

руководителя района им был 
взят курс на повышение инве-
стиционной привлекательности 
Боброва, поиск путей развития 
муниципалитета. В связи с тем,  
что перспективу открытия в 
районе новых промышленных 
предприятий здесь всегда тор-
мозило отсутствие очистных 
сооружений, решение этого 
вопроса стало приоритетным. В 
целях оптимизации процесса к 
работе над ним были подключе-
ны ведущие специалисты райо-
на. Приветствовались любая 
полезная инициатива и само-
стоятельная проработка про-
блемы. Результат не заставил 
себя долго ждать. Реализацию 
проекта и его последующую 
эксплуатацию взяло под своё 
крыло бобровское предприятие 
ООО «Водоканал». Финанси-
рование проекта происходит 

из трёх источников: федераль-
ного, районного и областного 
бюджетов. Непосредственно 
строительством занимаются 
компании-подрядчики: ООО 
«ПМК 78» и ООО «Стройгаз». 
Основные работы пришлись на 
год нынешний, и в этом же году 
планируется запуск первой 
очереди очистных сооружений, 
которая даст возможность ком-
плексу перерабатывать около 
пяти тысяч кубических метров 
стоков. Запуск второй очереди 
очистных сооружений помо-
жет выйти на плановую цифру 
– десять тысяч кубических 
метров отходов. Это откроет 
дополнительные возможности 
для перспективного проекта, 
связанного со строительством 
на территории района крупного 
завода по производству сыра. 

Сегодня подготовка к запу-
ску очистных сооружений идёт 
полным ходом. Со дня на день в 
Бобров должно прибыть слож-
ное немецкое оборудование 
фирмы Hubert. В его монтаже 
будут задействованы самарцы, 
которые помогут бобровским 
строителям доводить до ума 
все важные узлы объекта. В 
свою очередь учёбу в Сама-
ре прошли главный инженер 
ООО «Водоканал», ключевые 
специалисты предприятия. 
Многому предстоит научиться 
в процессе отладки нового обо-
рудования, ход которой будут в 
обязательном порядке контро-
лировать представители ком-
пании «Самэнвиро». Очистка 
воды, по словам специалистов, 
будет состоять из нескольких 
этапов. Наряду с механической 
и биологической очисткой 
технологический процесс пред-

усматривает обработку воды с 
помощью мембранных филь-
тров. На сегодняшний день для 
России это достаточно редкая 
процедура, в результате кото-
рой удаётся получить чистую 
молекулу воды. После мембран 
жидкость будет обеззаражена 
ультрафиолетом. Каждый этап 
работы комплекса сопряжён с 
применением ноу-хау и самых 
современных технологий. Как 
свидетельствуют специалисты, 
конечный продукт очистки 
будет настолько безупречен, 
что его можно будет пить. По 
своим качествам очищенная 
вода будет даже лучше той, ко-
торую добывают из подземных 
скважин. К слову, интересная 
перспектива есть и у продуктов 
переработки отходов, которые 
могут быть использованы в 

качестве удобрений, а могут 
применяться как основа для 
выращивания газонной травы. 

- Мы уже сегодня готовы су-
щественно расширить возмож-
ности проекта, - прокомменти-
ровал директор Бобровского 
ООО «Водоканал» Александр 
Минаев, - и это говорит о том, 
что он может иметь интересное 
и полезное с экономической 
точки зрения продолжение. 

Европейское  
качество плюс  
бобровская  
практичность

Строительство объекта на-
чалось в 2011 году. Сегодня 

здесь завершается монтаж 
оборудования. На ноябрь за-
планирован старт пусконала-
дочных работ. 

В рабочем совещании при-
няли участие заместитель 
главы администрации Алек-
сандр Дубачев, глава адми-
нистрации города Боброва 
Владимир Брызгалин, гене-
ральный подрядчик дирек-
тор ООО «Стройгаз» Юрий 
Малеев, руководитель ком-
пании- субподрядчика «ПМК 
78» Александр Макаренко и 
руководитель «Водоканала», 
предприятия, которое будет 
непосредственно эксплуати-
ровать объект, – Александр 
Минаев.

– При подготовке проекта 
были использованы качествен-
но новые разработки в об-

ласти очистки воды, которые 
предоставило нам совместное 
российско-голландское пред-
приятие «Самэнвиро», - по-
делился Александр Минаев. 
– Эту компанию мы выбрали 
после детального мониторинга 
рынка очистных установок. 
Опирались при этом на мне-
ние европейских экспертов, а 
также на отзывы о продукте 
«Самэнвиро» потребителей. 
Безусловно, внесли в общий 
проект целый ряд собственных 
наработок.

Как рассказал Владимир 
Брызгалин, использование 
новых подходов, а также со-
временного высокотехноло-
гичного оборудования позво-
лит существенно уменьшить 
площади очистных сооруже-
ний, а значит, сократить объ-
ёмы и затраты на проведение 
строительно-монтажных ра-
бот. Кроме этого, российско-
голландские технологии дадут 
возможность в среднем на 40 
процентов сократить потребле-
ние электроэнергии. 

Работа очистных сооруже-
ний полностью автоматизиро-
вана и не требует присутствия 
человека. Даже процент раство-
рённого в сточной воде кисло-
рода здесь будет измеряться 
автоматически. Компьютери-
зированный контроль за всеми 
рабочими циклами комплекса 
сводит на «нет» необходимость 
содержать штат операторов, 
строить для них отапливаемые 
помещения и т.п. 

- Экономия в итоге оказы-
вается весьма существенной, а 
качество очистки воды – высо-
ким, - резюмировал Александр 
Дубачев. - Достаточно сказать, 
что именно такие технологии 
повсеместно используют эко-
номные и требовательные к 
качеству воды европейцы.

Наталья СтолповСкая.

Акцент на чистоту 
Экология | В Боброве в рамках реализации федеральной программы «Чистая вода» завершается строительство  
первой очереди биологических очистных сооружений, предназначенных для переработки коммунальных стоков 

СпрАВкА «коммУНы»
БИоЛогИчеСкИе очИСтНые СоорУжеНИя 
Очистительный комплекс включает в себя подающую насосную 
станцию, блок механической очистки коммунальных стоков, 
аэротенк, блок мембранных установок. 

проектная мощность: 10 тысяч кубических метров стоков 
в сутки. преимущество: высокое качество очистки при 
минимальных затратах. 
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Это самый высокий среди регионов РФ темп. И, как от-
метил Анатолий Букреев, в немалой степени он обусловлен 
возобновлением после модернизации работы пятого энер-
гоблока Нововоронежской АЭС. В результате производство 
электроэнергии увеличилось в регионе в 1,7 раза. Динамично 
развивается обрабатывающее производство, составляющее 
основу экономики Воронежской области. Рост здесь - 134 
процента. При этом происходит качественное изменение на 
рынке обрабатывающей промышленности. К флагманам про-
изводства стремительно подтягивается большинство средних 
предприятий, относящихся ко второму эшелону. 

 По оценке департамента, в 2013-2015 годах основными фак-
торами роста региональной экономики, как и в целом в России, 
станут усиление конкурентоспособности региональных произ-
водителей (прежде всего, в обрабатывающих производствах, 
энергетике и сельском хозяйстве), улучшение бизнес-климата, 
активизация инвестиционного спроса и частного потребления.  
 Приглашённый на заседание правительства заведующий кафе-
дрой ВГУ, профессор Владимир Эйтингон отметил, что прогноз 
основателен и оптимистичен. Однако необходимо учитывать 
вступление России в ВТО, и учёный рекомендовал ещё раз 
тщательно проанализировать все выгоды и риски, которые 
могут проявиться к 2015 году. Глава региона, согласившись с 
предложениями Заслуженного экономиста РФ, дал указание 
включить их в проект решения заседания правительства.

  С учётом представленного прогноза разработан и проект об-
ластного бюджета на тот же период. Как отметила руководитель 
департамента финансово-бюджетной политики области Надежда 
Сафонова, доходная часть областного бюджета в 2013 году соста-
вит 61,5 млрд рублей. Предполагается, что собственные доходы 
областного бюджета в 2013 году возрастут на 14,6 процента. 
Собственные источники в общих доходах, по прогнозу Надежды 
Сафоновой, составят 82 процента, федеральные средства – 18 
процентов. Главный финансист области подчеркнула, что бюджет 
следующего года по-прежнему будет иметь выраженную соци-
альную направленность. Так, 77 процентов расходов бюджета 
предусмотрено именно на социальную поддержку населения и 
выплату заработных плат. В частности, в структуре бюджетных 
расходов в рассматриваемый период учтено повышение уровня 
оплаты труда свыше 80 тысяч работников бюджетной сферы 
(педагогических работников общего дошкольного образования, 
преподавателей начального и среднего профессионального об-
разования, врачей, младшего и среднего медицинского персонала, 
социальных работников и работников культуры).

В проекте областного бюджета на следующий год заложе-
ны средства на обеспечение отдельных категорий граждан 
доступным и комфортным жильем, социальную поддержку 
многодетных семей и т.д. Кроме того, в рамках долгосрочной 
областной целевой программы «Развитие дошкольного образо-
вания Воронежской области на 2013–2017 годы» запланировано 
выделение 164,1 млн. рублей на создание дополнительных мест 
в детских дошкольных учреждениях.

Помимо социальных расходов бюджетом предусмотрена и 
существенная поддержка агропромышленного комплекса. По 
словам Надежды Сафоновой, это беспрецедентный случай в 
бюджетной истории Воронежской области — на 1 миллиард 95 
миллионов рублей увеличится поддержка аграриев. А вообще, в 
будущем году на сельское хозяйство предполагается выделить 
2 млрд. 300 млн. рублей.

 - Сегодня мы говорим об экономии бюджетных средств, 
эффективности бюджетных расходов. Каждый рубль должен 
иметь свою отдачу, работать на благо воронежцев, – подчер-
кнула Надежда Сафонова.

 Руководитель Управления Федеральной налоговой службы 
по Воронежской области Сергей Дуканов предупредил о том, 
что 50 процентов налога на прибыль в Воронежской области 
дают вертикально-интегрированные компании, головные 
структуры которых «прописаны» в других регионах. Главный 
налоговик предположил, что достоверно спрогнозировать объ-
ём этих сборов сложно, - следовательно, возможно уменьшение 
поступлений от налога на прибыль. 

 Уже 1 ноября проект главного финансового документа 
поступит в областную думу на рассмотрение. И как сообщил 
председатель комитета областной думы по бюджету, налогам и 
финансам Александр Вериковский, депутаты планируют при-
нять его до 15 декабря нынешнего года.

 В связи с увеличением бюджета Алексей Гордеев поручил 
Надежде Сафоновой проработать вопрос о повышении уровня 
финансовой дисциплины и регулярной отчётности о расходах 
финансовых средств, 

  По третьему вопросу «О проекте закона Воронежской 
области «О бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Воронежской области на 2013 год 
и на плановый период 2014 – 2015 годов» доложил директор 
фонда Дмитрий Автономов. Он, в частности, сообщил, что 
проект бюджета фонда сбалансирован по доходам и расходам. 
В 2013 году он составит 14 млрд. 681,3 млн. рублей, в 2014 году 
– 16 млрд. 555,4 млн. рублей, в 2015 году – 20 млрд. 671,6 млн. 
рублей. По его словам, основными источниками поступлений в 
бюджет фонда в 2013–2015 годах станут межбюджетные транс-
ферты из бюджета Федерального фонда ОМС, из областного 
бюджета и прочие поступления. В целом, как отметил Дмитрий 
Автономов, предлагаемый законопроект отражает переход к 
принципиально новому этапу в развитии ОМС Воронежской 
области, для которого характерны совершенно новые задачи, 
высокие объёмы финансирования, новые правила взаимодей-
ствия со всеми участниками системы обязательного медицин-
ского страхования.

 - Очень важно, чтобы все эти деньги вкладывались в ре-
альное обеспечение здоровья населения, но не в содержание 
сети и покупку оборудования, - заметил губернатор Алексей 
Гордеев.

 На заседании областного правительства также был рас-
смотрен проект долгосрочной целевой программы «Ис-
пользование спутниковых навигационных технологий и 
других результатов космической деятельности в интересах 
социально-экономического развития Воронежской области 
на 2013 – 2015 годы». Руководитель департамента связи и 
массовых коммуникаций области Владимир Мещеряков 
сообщил, что по информации Федерального космического 
агентства, результаты космической деятельности являются 
определяющими во многих важных сферах хозяйственной 
деятельности. Сегодня Воронежская область как никогда 
нуждается в построении экономики, основанной на досто-
верных космических данных, знаниях и новых технологиях.  
 В ходе реализации программы планируется повысить безопас-
ность пассажирских перевозок, особенно детей и школьников. 
Эта цель будет достигнута благодаря введению мониторинга 
скорости транспортного средства, соблюдению установленных 
графиков его движения, возможности точного определения 
текущего местоположения для оперативного прибытия ава-
рийных служб, а также снижению расхода топлива за счет ис-
ключения нецелевого использования транспортных средств и 
слива топлива. Кроме того, как сообщил Владимир Мещеряков, 
программой предусмотрено создание системы позициониро-
вания с использованием технологий ГЛОНАСС. Эта высоко-
точная геодезическая сеть, основанная на спутниковых данных 
позиционирования, позволит установить на территории всей 
Воронежской области единую систему координат и определять 
местоположение объектов в любой точке региона.

 Алексей Гордеев предложил одобрить и принять представ-
ленную программу.

 В заключение глава региона напомнил, что исполнение об-
ластного бюджета потребует повышения не только финансовой 
дисциплины, но и необходимости предотвратить любые корруп-
ционные и жульнические действия должностных лиц.

- Не забывайте, что мы живём в открытой информационной 
среде, когда ничего и ни от кого не скроешь, - подчеркнул гу-
бернатор Алексей Гордеев.
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ДОКУМеНтАльНый ОчерК

Карибский 
кризис
Виктор АВдееВ

(Продолжение. Начало в №№158-160).

Командир взвода капитан Антонец позвонил в штаб, что-
бы получить соответствующие инструкции. Заместитель 
командующего отдал приказ уничтожить самолет. Пуск был 
произведен в 10 часов 22 минуты. Цель была поражена первой 
же ракетой, пилот самолета-разведчика Андерсон погиб, став 
единственной жертвой противостояния. За проявленное муже-
ство Антонец был повышен в звании, а на пусковой установке 
появилась красная звездочка. Позднее мне посчастливилось 
побывать в этом подразделении и встретиться со свидетелями 
этой операции.

28 октября во избежание дальнейшего обострения междуна-
родной обстановки, грозившей перерасти в военное противо-
стояние с непредсказуемыми последствиями, правительство 
СССР согласилось с требованием США о выводе ракет с Кубы 
в обмен на заверение правительства США о соблюдении тер-
риториальной неприкосновенности острова и гарантии невме-
шательства во внутренние дела страны. Фидель был возмущен 
таким решением и обвинил нас в закулисной игре. 

Демонтаж стартовых площадок произвели за три дня. За 
период с 5 по 9 ноября 42 ракеты и более тысячи единиц тех-
ники отправлены в Советский Союз. В этот же период были 
вывезены 28 бомбардировщиков Ил-28. «Уступка» стала пере-
ломным моментом в ядерной гонке, советская и американская 
дипломатии инициировали начало «разрядки». 

Кризис остался позади. Наша сопричастность к этому со-
бытию ничтожно мала, но каждый достойно прожил эти тре-
вожные дни. Было время прекрасных и теплых отношений друг 
к другу. Жизнь становилась рутинной. Наши отцы-командиры 
вспомнили, что они не просто Иваны Ивановичи, но еще и 
«господа офицеры». Начались утренние разводы, вечерние 
поверки. Надо было возвращаться к солдатской жизни.

 Контакты с кубинцами пробудили интерес к испанскому 
языку. Сначала это было робкое общение на пляже, в магазинах, 
а также прослушивание местного радио. Язык стал каким-то 
наваждением, я начал учить все слова подряд. В день осиливал 
по несколько десятков слов и выражений. Когда появлялась 
возможность, пытался говорить с кубинцами, но они меня прак-
тически не понимали. Понемногу разбирался с дифтонгами, 
трифтонгами и другими характерными чертами кубинского 
испанского и дошел до уровня свободного общения на бытовые 
темы. Познания в языке становились все более востребован-
ными. Время от времени я выезжал с офицерами в город для 
разрешения хозяйственных нужд дивизиона.

Важным рубежом в нашей жизни стала подготовка к 
обучению кубинцев правилам пользования советской боевой 
техникой. Все прекрасно понимали, что после передачи кубин-
цам техники мы сможем вернуться домой. Офицеры начали 
готовить учебные материалы к проведению теоретических 
занятий. Возник вопрос о переводе лекций на испанский язык, 
для чего к нам прикомандировали кубинских переводчиков, 
окончивших курсы русского языка в институте им.М.Горького 
в Гаване. Уровень знаний военной терминологии был таким 
низким, что эффективность перевода сводилась к нулю. Ко-
мандир взвода попросил меня сделать письменный перевод. 
Тематика была известной, поэтому, обложившись словарями, я 
с божьей помощью приступил к работе. В течение нескольких 
дней удалось осилить несколько разделов, после чего меня 
определили переводчиком на период подготовки кубинских 
коллег.

Шел второй год пребывания на героическом острове. Меня 
пригласили в учебный отдел полка и сообщили, что я включен 
в список кандидатов для направления на курсы в Институт во-
енных переводчиков для последующей работы при кубинских 
вооруженных силах. Вскоре стало известно, что подготовка 
переводчиков будет проводиться не в Москве, а на Кубе силами 
преподавателей, которые прибудут в ближайшее время. 

Курсы возглавил полковник Минин – автор политехниче-
ского испанско-русского словаря. Вместе с ним прибыли веду-
щие преподаватели московских вузов. Срочность по подготовке 
переводчиков была продиктована тем, что наши войсковые 
части приступили к передаче боевой техники кубинской сто-
роне. График учебы был настолько плотным, что нам прихо-
дилось заниматься даже после отбоя. Группы формировались 
с учетом специфики будущей работы. Я был зачислен во взвод 
противовоздушной обороны. В течение короткого времени 
преподаватели помогли нам разобраться в грамматических 
особенностях языка. 

Осталась позади служба в армии, которая меня многому 
научила и закалила. Не хочу говорить о тяготах и лишениях 
армейских будней. Я с желанием уходил на службу и с легким 
сердцем отдал ей три года своей молодой жизни. Мы были 
полны патриотизма в исполнении интернационального долга 
и пребывали в том состоянии, когда хотелось совершить что-то 
героическое. 

Моя работа в качестве переводчика началась в ракетном 
дивизионе противовоздушной обороны, расположенном на 
стыке провинции Пинар дель Рио и Гаваны, в 180 километрах 
от США – главного противника Кубы. Неподалеку находилась 
советская военно-морская база, безопасность которой также 
обеспечивал наш ракетный комплекс. В состав советнической 
группы входило пять человек. Это были молодые офицеры, 
недавно прибывшие в страну. Моя помощь им пришлась кста-
ти. Свободного времени не было, наши советники занимались 
профилактическими и ремонтными работами, проводили 
теоретические занятия.

Я был полностью поглощен своей работой. Офицеры увле-
клись изучением языка, некоторые из них уже могли спокойно 
общаться со своими подсоветными. Кубинцы также старались 
учить русский, что положительно сказывалось на наших взаи-
моотношениях. Однажды к нам приехала группа советников 
из Генерального штаба. Переводчика привезли с собой. Меня 
позвали помочь «торезовскому студенту», которого кубинцы 
не понимали. Откуда московскому парню, не служившему в 
армии, могло быть известно о каких-то упреждениях, предва-
рительных усилителях промежуточной частоты, облучателях, 
сеятелях помех, ложных целях.

(Окончание следует).

Виктор Авдеев (справа) с кубинским товарищем.

Виталий ЧерникоВ 
Фото Михаила КвАсОвА

Уже в  первые годы её 
работы в  Борисоглебске 
были поставлены спектак-
ли по пьесам А.М.Горького, 
А.Н.Островского, Л.Н.Толсто-
го. Дальнейшая история про-
винциального театра оказалась 
слишком похожа на историю 
страны. Ещё с первых лет Со-
ветской власти в стенах бу-
дущего театра проходили все 
местные партконференции, 
после одной из них едва не 
переименовали город. Класси-
ка не исчезала из репертуара 
никогда, но в период после-
военных идеологических кам-
паний ставились партийные 
пьесы справедливо забытого 
ныне Анатолия Софронова, 
а в годы перестройки одним 
из успешных спектаклей ока-
залась паратрагедия Виктора 
Коркия «Чёрный человек, или 
Я, бедный Сосо Джугашвили». 
Даже пожар в здании совпал с 
крушением Советского Союза 
– но даже это происшествие не 
прервало работу труппы. 

Как бы тяжело ни склады-
валась судьба этого театра, 
попытки закрыть его заканчи-
вались провалом, а за падением 
рано или поздно происходил 
взлёт. Спустя годы, конечно, 
для потомков одинаково ценны 
уроки и побед, и поражений. 

На днях в театре открыли 
юбилейный сезон – празд-
ничным представлением «По-
езд времени». В нём приняли 
участие и гости – друзья и 
коллеги из театров Воронежа, 

Балашова, Мичуринска. Но 
сначала работников и зрителей 
поздравил (в том числе и от 
имени губернатора Алексея 
Гордеева) руководитель депар-
тамента культуры и архивного 
дела Воронежской области 
Иван Образцов. 

- Когда ехал сюда, вспоми-
нал бывшего вашего директора 
Владимира Ильича Мальшина, 
Царствие ему Небесное, - при-
знался Иван Дмитриевич. – 
Это был человек, который жил 
театром. А часто – буквально 
жил в театре. Хорошо, что его 
дело продолжается! Приходя 
сюда, попадаешь в атмосферу 
семьи, уютного дома. 

Сохраняется она усилиями 
двух женщин – директора 
Натальи Авдеевой и главного 
режиссёра Анны Бондаренко – 
которая на праздничном вечере 
выступала и как актриса, и как 
певица. А Наталья Геннадьев-
на зато недавно встречалась с 
губернатором. И тот вручил ей 
сертификат на приобретение 
нового автобуса, так необходи-
мого труппе для гастрольных 
поездок.  

…И вот на сцене появились 
персонажи спектаклей, сыгран-
ных на этой сцене в разные 
годы. Не обошлось, конечно, 
без Снегурочки и сказочных 
зайцев. Оказывается, для пер-
сонажей юбилей театра – такой 
же праздник, что и для вопло-
тивших их образы артистов. 
Пришёл на сцену из фойе и 
Каменный гость – памятник 
Николаю Чернышевскому, в 
котором зрители не сразу узна-
ли актёра и режиссёра Максима 

Потапова. Памятник-то и пред-
ложил остальным:

- Нам нужна машина вре-
мени. Хотя… все мы в неё не 
поместимся. Нам нужен поезд 
времени! 

Конечно, все интересные 
станции за полтора часа путе-
шествия не посетишь. Первую 
остановку поезд с надписью 
«Борисоглебск – прошлое и 
будущее» сделал в том самом 
году, когда купец Ефим Мягков 
решил построить в городе на 
свои деньги Народный дом. «С 
чайной и библиотекой», - доба-
вил страдающий ревматизмом 
Станционный смотритель (его 
сыграл Максим Кудрявцев 
- студент ГИТИСа, а до того 
– ученик главного режиссёра 
труппы Анны Бондаренко). 
Именно в этих стенах про-
падало последние предрево-
люционные годы борисоглеб-
ское купечество. Создатели 

праздничного спектакля пред-
положили, что очень сильно 
раздражали своим постоянным 
отсутствием оставшихся дома 
жён, и однажды в эти стены 
ворвались требующие зрелищ 
женщины. Из искры возго-
релось пламя – Октябрьская 
революция в таком юмористи-
ческом контексте выглядит 
едва ли не последствием того 
культурного прорыва. 

В 1918 году Сергей Волкон-
ский – потомок декабриста, 
искусствовед, сотрудничавший 
в журнале «Аполлон», в 1899-
1901 годы – директор Импера-
торских театров, - организовал 
в Народном доме первую в Рос-
сии выставку, посвященную де-
кабристскому движению. Для 
истории же театра важен тот 
факт, что в промежутке между 
обысками и допросами в ЧК 
Волконский готовил в Народ-
ном доме спектакль – в пользу 

земских служащих, изгнанных 
большевиками с работы. А вот 
мы уже и в 1937-м, а там и до 
начала Великой Отечественной 
рукой подать. «Лучше б этой 
остановки совсем не было!» - 
воскликнул только что казав-
шийся таким каменным Чер-
нышевский после трагического 
монолога одной из обречённых 
на героическую смерть героинь 
недавнего спектакля «А зори 
здесь тихие» (интересно, что 
спектакль по этой повести Бо-
риса Васильева лет сорок назад 
уже шёл в этом зале). А потом 
был 1946 год, когда театру 
приходилось существовать в 
условиях тотального идеоло-
гического диктата. Партийные 
собрания в храме искусств, 
даже если судить по уцелевшим 
в архивах протоколам, были 
спектаклями яркими, неважно, 
что это был «театр для себя», а 
не для зрителя с билетом. 

Одна из важнейших дат в 
жизни юбиляра – конечно же, 
1974 год. Тогда сюда пришёл 
новый директор – Владимир 
Мальшин. Именно под его 
руководством театр вступил 
в двадцать первый век. Когда 
видеокадры с Владимиром 
Ильичом появились на экра-
не и зазвучала песня «Виват, 
король, виват!», весь зал встал 
в знак уважения к этому не 
так давно ушедшему от нас 
человеку. 

Вспоминали и других умер-
ших, но оставшихся в памяти 
людей Борисоглебского те-
атра – директоров, режиссёров, 
артистов, художников. 

Впереди у поезда времени 
ещё много станций. Когда он 
прибыл на станцию «2012 
год», среди встречавших был 
и глава администрации Бори-
соглебского округа Алексей 
Кабаргин. 

- Сегодня мы видели сценку 
о том, как купцы собирались 
в Народном доме отдельно от 
жён, а потом случилось что-
то – и это дало начало театру. 
Это «что-то» называется «за-
болеть театром». Наверное, 
сегодня нас заразили. И это 
здорово! Потому что, если те-
атр начинается с вешалки, то 
город начинается с театра, - эти 
слова Алексея Кабаргина были 
встречены бурными аплодис-
ментами. 

После представления ди-
ректор театра Наталья Авдеева 
подарила мне выпущенный к 
открытию юбилейного сезона 
буклет. Отдельная его стра-
ничка посвящена будущим пре-
мьерам. Так, в декабре борисо-
глебцам покажут сказку «Мо-
розко», в марте – «Без вины 
виноватых» А.Н.Островского 
(линия, начатая Павлом Тра-
пезниковым, не прервалась!), а 
в мае, глядишь, и «Последний 
срок» Валентина Распутина. 

Путешествие с памятником 
культура | К своему 75-летию Борисоглебский драматический театр имени Н.Г.Чернышевского  
подготовил театрализованное ревю «Поезд времени» 
Отсчёт своей истории театр ведёт от 1937 года. Три 
четверти века назад страна отмечала столетие со дня 
смерти А.С.Пушкина и двадцатилетие Октябрьской ре-
волюции политическими процессами и расстрелами, а 
на местной сцене наконец-то поселилась постоянная 
труппа под руководством актёра и режиссёра Павла 
Трапезникова. 

Наталья Авдеева и её соратники.

Виталий МУХин                             

К сожалению, многие ор-
ганизации, среди них есть и 
государственные учреждения, 
а также места общего поль-
зования остаются для них 
недосягаемыми. А некоторые 
пандусы и вовсе представляют 
опасность для их здоровья, 
поскольку не соответствуют 
необходимым требованиям. 
А вот в торговых центрах, осо-
бенно крупных, к инвалидам 
более внимательное отноше-
ние. По крайней мере, они 
могут войти или въехать туда 

без особых проблем. К слову 
сказать, на конкурсе, который 
проводился в четырех номи-
нациях: фотография, кино, 
рисунок, эссе, были пред-
ставлены и работы, в которых 
отражены позитивные сдвиги 
в этом вопросе.

– На инвалидной коляске 
можно проехать практиче-
ски через все переходы и 
переезды в городе, хотя ещё 
пару лет назад таких мест 
было мало, - говорит один 
из победителей конкурса, 
студент Владимир Васильев.  
- Удивило то, что у многих 

государственных учреждений 
помимо простой лестницы 
есть специальный заезд для 
инвалидов-колясочников. 
Также следует отметить на-
личие специальных кнопок в 
аптеках и больницах для вы-
зова персонала. Тем не менее 
проблемных мест в нашем 
городе всё-таки больше.

 Так, в местах с оживлённым 
движением, где основным 
способом пересечения улицы 
является подземный переход, 
на лестницах отсутствуют 
подъемники и пологие панду-
сы. Спуск по такой лестнице 
может закончиться новой сте-
пенью инвалидности. Такая 
же ситуация и в малоэтажных 

домах, которые не оснащены 
лифтами. И, конечно, большие 
проблемы ожидают в транс-
порте. Ни на одном из маршру-
тов я не увидел специального 
отделения для инвалидных 
колясок, которые давно уже 
стали привычными в евро-
пейских странах. Разместить 
коляску в салоне мешают либо 
высокая ступенька, либо нали-
чие поручня, который поможет 
подняться в салон инвалиду 
на костылях, но полностью 
исключает такую возможность 
для человека на коляске.

Победителями конкурса 
стали коллектив газеты «Соло-
минка» (фото), Ирина и Алек-
сандр Лемешкины (видео), 
Анастасия Черникова (эссе) 
и ребята из детской школы 
искусств №15 (рисунок). Все 
они, как, впрочем, и остальные 
призёры, вместе с дипломами и 
подарками получили дополни-
тельный импульс для дальней-
шего творчества, которое по-
могает созданию для инвалидов 
города доступной среды.

Увидеть город без барьеров
общество | Участники конкурса «Антипандус» проверили: везде ли открыта дорога инвалидам
В Воронеже, в актовом зале поликлиники № 7, подвели 
итоги городского конкурса «Антипандус», впервые про-
веденного  областной организацией ВОИ совместно 
с отделением инвалидов Советского района с целью 
привлечения внимания жителей и властей города к 
существенным проблемам инвалидов. В  первую оче-
редь тех, что касаются доступа инвалидов к различным 
социальным объектам. Первоначально планировали 
собраться в администрации Советского района, но 
там неожиданно испортился лифт, и актовый зал для 
инвалидов-колясочников оказался  недоступным. 

«А ну-ка, поднимись!» 
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«История, основанная на 
реальных событиях», - 
так говорит Хлебников о 
своей новой ленте. Мате-
риалом для сценария по-
служили зарисовки, опу-
бликованные в журнале 
«Большой город». Чтобы 
написать их, журналисты 
в течение недели подслу-
шивали и записывали на 
диктофоны разговоры в 
популярной «переговор-
ной» Москвы – одном из 
пафосных ресторанов. 

наталья некрыЛоВА
Фото автора

- Политики, бизнесмены, 
артисты, «золотая» молодежь, 
провинциалы с «шальными» 
деньгами, которые пришли 
сюда, чтобы посмотреть на 
сытую столичную жизнь – 
все смешались в этом мура-
вейнике. В фильме, как и в 
журналистском материале,  не 
изменено ни слова из этих сце-
нок. Так что кино получилось, 
можно сказать, документаль-
ным, - поведал режиссёр.

Создатель картины при-
знался, что раньше даже не 
представлял себе, как сни-
мать кино о Москве. И вдруг 
она открылась ему идеально 
оформленным вневременным 
образом – образом вечного 
и повсеместного купечества. 
Люди, которые носят свое бо-
гатство на себе в виде дорогой 
одежды, швейцарских часов и 
драгоценностей, уже не знают, 
что с ним делать. Они ездят на 
элитные курорты, покупают 
десятки машин, но им и в голо-
ву не приходит вложить деньги 

в дело, стоящее и полезное для 
общества.

- Большинство из этих лю-
дей – мои ровесники, поко-
ление сорокалетних. Все они 
родом из безумных девяностых 
с их сумасшедшими социаль-
ными лифтами и потерянными 
нравственными ориентирами, 
- отметил режиссёр.

Практически все посетите-
ли ресторана представлены в 
фильме циничными и жесто-
кими: распадающаяся семья, 
где дети не нужны ни матери, 
ни отцу; крутые ребята, ко-
торые все проблемы решают 
одной фразой: «Да вали его!». 
Есть в картине и другой слой 
общества – люди «маленькие». 
В их роли – два официанта, 
повара и обслуживающий 
персонал на кухне. И вроде 
бы ребята неплохие. Но нет 
у Хлебникова, я бы сказала,  
хоть сколько-нибудь чуткого, 
гоголевского отношения к «ма-
ленькому человеку». Вместо 
легкой иронии – глумление 
над их сердечными пережи-
ваниями и чувствами. А ещё 
– повальная типизация. Если 
официант, – то настолько не-

далёк, что любовь к женщине 
может выразить лишь пошлы-
ми шутками с обилием нецен-
зурных выражений. Если быт 
поваров-гастарбайтеров, то в 
него обязательно вплетается 
история про разборки с поли-
цией и депортацию. Вообще, 
все персонажи - карикатурные 
и схематичные. А апофеоз 
всего действа, окончательно 
превращающий кино в воде-
виль, – массовая драка посети-
телей элитного заведения под 
нецензурные напевы группы 
«Ленинград». Словом, кра-
сочная картинка в ленте есть, 
а вот осмысления действитель-
ности, увы, нет.

В фильме снялись «звез-
ды» отечественного кино и 
шоу-бизнеса: Анна Михалко-
ва, Сергей Шнуров, Авдотья 
Смирнова, Василий Уткин, 
Оксана Фандера. Кстати, Бо-
рис Хлебников вместе с продю-
сером Еленой Степанищевой 
применили пока новую для на-
шего кино производственную 
схему. Все актёры снимались 
бесплатно, подписав контрак-
ты на получение прибыли от 
проката картины. 

От реальности – до карикатуры
кино | Московский режиссёр Борис Хлебников представил воронежцам  
свой новый фильм «Пока ночь не разлучит»

Борис Хлебников.

Особые  
источники  
Воронежа
Экскурсия, приурочен-
ная к празднованию  
143-летия со дня появле-
ния первого городского 
водопровода на объектах 
ООО «РВК - Воронеж», вы-
звала большой интерес у 
школьников и студентов. 

Светлана ШАМАкинА

Ученики школы №73 и 
студенты ВГАУ посетили 
водоподъемную станцию и 
очистные сооружения. Спе-
циалисты Водоканала позна-
комили ребят с тем, как прово-
дятся очистка и контроль ка-
чества воды, регулируется её 
подача в город. Рассказали и 
о том, что Воронеж в отличие 
от большинства российских 
городов снабжается водой 
исключительно из подземных 
источников, находящихся на 
глубине от 40 до 90 метров. 

- Экологическое воспита-
ние формирует бережное от-
ношение к природе, - отметил 
генеральный директор ООО 
«РВК - Воронеж» Геннадий 
Иващенко. - Уже не первый 
раз мы проводим экскурсии 
на объекты водоснабжения 
и канализации. Показываем 
ребятам, как добывается и 
очищается вода. 

вести

«Поёт село родное»
В Доме культуры в Абра-

мовке, что в Таловском районе, 
зрители тепло приветствовали 
участников первого зонального 
этапа районного смотра-конкурса 
вокально-хоровых коллективов 
и исполнителей народной песни 
«Поет село родное».

В этот раз свои песни дарили 
землякам абрамовцы, а также 
участники художественной са-
модеятельности из Вязовки, До-
бринки, Еланки, поселков Коз-
ловский и Шанино. Начальник 
отдела по культурно-досуговой 
деятельности администрации 
района Михаил Винокуров 
отметил, что год от года смотр 
повышает свой уровень, откры-
вает таланты, позволяет увидеть 
новые грани творчества уже из-
вестных коллективов. 

Макет  
усадьбы поэта 

В Петровском зале музея 
Дмитрия Веневитинова, что в 
селе Новоживотинное Рамон-
ского района, появился новый 
экспонат. Это макет усадьбы 
поэта в том виде, в каком она 
существовала в конце XIX века. 
В миниатюре на территории 
усадьбы посетители могут уви-
деть постройки центральной 
части и хозяйского двора, парад-
ную въездную аллею и деревню. 
Размер макета - 3 на 4 метра. Он 
сконструирован по последнему 
слову техники. На стену проеци-
руется изображение старинных 
дорожек и отдельных уголков 
парка, что позволит посетителю 
совершать 3D-путешествие по 
усадьбе, погружаясь в атмосферу 
дворянской жизни XIX века. 

Концерт  
на сельской улице

Настоящие праздники дарят 
жителям отдалённых сёл и ху-
торов артисты агиткультбригады 
отдела по культуре Богучарского 
района. Недавно они побывали в 
психоневрологическом диспан-
сере в райцентре. Ведь больные 
люди тоже ждут праздника, они и 
сами любят петь и читать стихи, 
что и продемонстрировали на 
совместном концерте с приехав-
шими артистами. А они препод-
несли замечательный подарок и 
жителям Абросимова. Сельча-
не, расположившись прямо на 
улице, кто на принесённых из 
домов стульях, кто на скамейках, 
слушали песни в исполнении са-
модеятельных артистов. В конце 
программы поэт и прозаик Ва-
силий Комаров, выходец из села 
Абросимово, гостивший у своих 
земляков, поблагодарил гостей 
от имени всех собравшихся и 
подарил сборники своих стихов, 
басен и рассказов. 

Светлана ШАМАКИНА, 
Василий ЧерНоуСоВ. 
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Покорители «Эльбруса»

Баскетболисты «Согдианы-СКИФ» взяли старт в 
первенстве России среди команд высшей лиги. В этом 
сезоне «вышка» разделена на три группы - «Центр», 

«Юг» и «Восток», в каждой из которых выступают пять-шесть 
команд. Сделано это для того, чтобы клубам было легче в 
финансовом плане. Но что касается игровой практики, то для 
всех участников турнира здесь будут большие проблемы. Ведь, 
согласитесь, нелегко прогрессировать, если команда в месяц 
проводит всего две игры, а всего в регулярном чемпионате - 
шестнадцать.

В стартовых матчах воронежцам противостояли баскетбо-
листы «Эльбруса» из Черкесска. Первый поединок прошёл в 
упорной борьбе и завершился победой воронежцев со счётом 
61:57. Отметим отменную игру лидера команды Дениса Бжев-
ского, на счету которого девятнадцать очков. Кстати, с этого 
сезона Бжевский является играющим тренером «Согдианы-
СКИФ». В повторной игре преимущество в игре хозяев пло-
щадки было намного заметнее, и воронежцы одержали победу 
со счётом 71:53. На сей раз лидерские функции взял на себя 
опытный Валерий Рогачёв, принесший своей команде восем-
надцать очков. В очередной раз перед своими болельщиками 
«Согдиана-СКИФ» предстанет 14 и 15 ноября в противостоя-
нии с «Волжанином-ГЭС» из Волжского.

Вернулись с медалями
В Израиле прошёл международный турнир по тхэк-
вондо Israel Open-2012, в котором успешно выступили 
воронежские спортсмены. Более половины наших 

земляков - шесть из одиннадцати - вернулись в родной город 
с медалями. В состязаниях юниорок серебряные награды за-
воевали Дарья Переславцева (весовая категория - 73 кг) и 
Светлана Матвеева (55 кг). «Бронза» в той же весовой кате-
гории до 55 кг досталась ещё одной воронежской спортсменке 
Анне Курилович.

Ещё три медали с бронзовым отливом завоевали Анна Со-
болева (49 кг), Наила Бигдаш (57 кг) и Павел Мануковский 
(87 кг). А вот самой титулованной воронежской тхэквондистке 
Светлане Игуменовой не удалось защитить свой титул. В про-
шлом году она стала победительницей открытого чемпионата 
Израиля-2011, а на сей раз Светлана осталась без наград.

Играют дублёры
На минувшей неделе дублёры «Факела» провели сразу 
три матча, а футболисты россошанского «Химика» 
по воле календаря в это время отдыхали. Первым со-

перником воронежцев был один из лидеров первенства МОА 
«Черноземье» - тамбовский клуб «Академия футбола». Наша 
команда выступала в гостях на искусственном поле не лучшего 
качества и уступила со счётом 0:2. Судьба матча была решена 
ещё в первом тайме, когда в ворота Фёдора Дьяченко были 
забиты два гола. 

Следующим соперником «Факела-М» были дублёры 
курского «Авангарда». Юные воронежцы, выступая в гостях, 
смогли нанести поражение хозяевам поля со счётом 1:0, слов-
но показав пример своим старшим товарищам. К сожалению, 
«основа» «Факела» почин молодёжи не поддержала, сыграв с 
«Авангардом» вничью – 2:2.

А в минувшую субботу подопечные Антона Шипилова на 
своём поле принимали липецкий «Металлург-М». Игра полу-
чилась богатой на события. Воронежцы били два пенальти (один 
из них не реализован), «теряли» игроков из-за травм, в общем, 
сражались как могли. Итог матча 4:3 в пользу «Факела-М».  

Рекорд обновился
Воронежская спортсменка Светлана Ершова завоевала 
«золото» на первенстве России по тяжёлой атлетике 
среди девушек не старше восемнадцати лет, проходив-
шем в Волгограде. Подняв по сумме упражнений вес 

171 килограмм, воспитанница СДЮСШОР №38 установила 
личный рекорд и поднялась на верхнюю ступень пьедестала 
почёта. «Серебро» в этой же весовой категории завоевала ещё 
одна представительница Воронежской области - Анастасия Пе-
трова из Россоши, тренером которой является Олег Кисурин. 
Победители первенства России получат не только награды, но 
и путёвки на первенство Европы среди юниоров и молодёжи, 
которое пройдёт в конце ноября в Израиле.  

Масло в огонь
Выяснение отношений лидеров зоны «Центр» второго 
дивизиона - «Арсенала» и «Факела» не ограничивает-
ся рамками футбольного поля. На минувшей неделе 

игрок тульского клуба в социальной сети выложил фото, на 
котором клубный вымпел «Факела» висит, извините, в туале-
те раздевалки «Арсенала». Пикантность ситуации добавило 
то обстоятельство, что этот вымпел выпущен ограниченным 
тиражом и в свободную продажу не поступал. Судя по всему, 
он был получен капитаном команды туляков на традиционном 
предматчевом приветствии. По словам горе-футболиста, столь 
пикантное место размещения для вымпела выбрал админи-
стратор «Арсенала».

Руководство тульского клуба быстро отреагировало на си-
туацию и принесло официальные извинения: «ПФК «Арсенал» 
приносит извинения руководству, игрокам и болельщикам ФК 
«Факел» (Воронеж) за действия своего футболиста, разместив-
шего на странице в сети Интернет фотографию, оскорбляющую 
ФК «Факел». Подобный поступок футболиста, хотя и имею-
щего лишь небольшой опыт выступлений в профессиональной 
лиге, наносит ущерб имиджу ПФК «Арсенал». В отношении 
футболиста применены дисциплинарные санкции».

Всё бы ничего, но вызывает удивление, что молодой игрок 
будет наказан лишь за то, что разместил фотографию в сети 
Интернет, и нет ни слова о действиях администратора клуба.

Многим известно о непростых отношениях между футболь-
ными болельщиками двух городов. Так зачем же ещё подливать 
масло в огонь?    

Леонид ХРУЩЁВ.

В атаке «Согдиана».

Акция – на здоровье!
медицина | Лечение опорно-двигательного аппарата стало ещё доступнее

Сталкиваясь с болями в 
спине и суставах, многие огра-
ничиваются лишь избавлением 
от симптомов и не задумыва-
ются о том, что могло их вы-
звать. Между тем постоянные 
боли в спине могут являться 
предвестниками различных 
заболеваний. И лучше пройти 
комплексное обследование и 
лечение. 

Центр лечения позвоноч-
ника и суставов Европейской 
клиники «Сиена-Мед» пред-
лагает комплексное лечение 
заболеваний позвоночника и 
его мышечно-связочного ап-
парата без хирургических вме-
шательств. Здесь разработаны 
программы лечения остео-
хондроза позвоночника, гры-
жи межпозвонковых дисков, 
кифозов, нарушений осанки, 
сколиозов, артрозов и других. 

Рассказывает руководитель 
Центра врач-невролог Людми-
ла Куташова: 

- Уникальность нашего Цен-
тра заключается во внедрении 
передовых методов лечения, 
основанных на применении 
высокотехнологичного обору-
дования. Это позволяет доби-
ваться прогнозируемо стойких 
и эффективных результатов, в 
том числе и при заболеваниях, 
ранее требующих хирургиче-
ского вмешательства.

Ни для кого не секрет, что 
здоровье и отличное самочув-
ствие - это основные ценности в 
нашей жизни. Согласитесь, что 
любое серьёзное заболевание 
может надолго выбить чело-
века из привычной жизненной 
колеи. В эти мгновения все 
теряет смысл, и человек думает 

только об одном: как вернуть 
утраченное здоровье. Несмотря 
на множество медицинских 
центров и клиник, которые 
предлагают избавление от не-
дугов, забота о здоровье для 
многих представляется очень 
непростым и, что немаловажно, 
недешевым занятием. Совре-
менные медицинские услуги 
стоят дорого, при этом высо-
кая цена не всегда является 
гарантией качественного об-
служивания.

Многие жители Воронеж-
ской области хотели бы по-
сещать медицинские центры и 

получать необходимые услуги 
по очень привлекательным 
ценам. Поэтому мы предлагаем 
воспользоваться специальным 
купоном Европейской клиники 
«Сиена-Мед» на 50-процентную 
скидку. Наш купон - это реаль-
ная возможность экономить 
деньги, получая взамен возмож-
ность обследования на самом 
современном оборудовании. 
В комплекс входит консульта-
ция невролога и вертеброло-
га, исследование проблемной 
зоны позвоночника на МРТ 
(магнитно-резонансном томо-
графе). На основании получен-
ных данных будет разработана 
индивидуальная программа 
лечения на 7 дней, в которую 
входит массаж, рефлексотера-
пия, МС-терапия, постизоме-
трическая релаксация мышц и 

инъекция с хондропротектором 
(в зависимости от диагноза воз-
можны варианты). 

Стоимость комплексной 
программы – 28 900 рублей. 
Но с 1 по 30 ноября вы можете 
воспользоваться купоном, за-
платить всего 50 процентов 
его стоимости - 14 450 рублей. 
Для этого вам надо вырезать 
купон и предъявить его нашим 
специалистам.

Не запускайте свои болезни! 
Будьте здоровы!

«Сиена-Мед»  
располагается по адресу:

г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 
д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: 
www.sienamed.ru 

Ученые подсчитали, что человек в сутки должен делать 
пять тысяч шагов. Если получается меньше, возникает 
двигательная недостаточность, которая отражается 
на состоянии позвоночника и суставов. Но пять тысяч 
шагов для многих – это настоящий рекорд. 

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВедУт КВАЛИФИЦИРОВАННые СПеЦИАЛИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

марина Калинина

Европейская клиника «Сиена-Мед» объявляет 

АКЦИЮ НА ЗДОРОВЬЕ! 
Она будет проходить с 1 по 30 ноября 2012 года. 

Уважаемые владельцы транспортных средств! Синоптики 
уже пообещали снежную и холодную зиму. ФКУ «Чернозем-
управтодор» обращается к вам с просьбой проявить ответствен-
ность и заранее подготовить свой автотранспорт к движению 
в зимних условиях. В первую очередь следует позаботиться о 
замене летней резины на зимнюю шипованную. 

В сложных зимних условиях, как показывает практика, 
хороший результат на подъемах и спусках дает использование 
противогололедных цепей.

Для автомобилей с дизельными двигателями в условиях 
отрицательных температур следует применять только зимнее 
дизельное топливо.

Отправляясь в путь, выбирайте оптимальные маршруты 
движения с учетом прогнозов погоды и реальных климати-
ческих условий. До начала поездки необходимо проверить 
количество топлива в автомобиле, побеспокоиться о наличии 
в нем продуктов питания и теплой одежды. 

Помните: от вашей ответственности и предусмотрительности 
зависит ваша жизнь и жизнь других участников движения. 

В свою очередь, все подрядные организации, находящие-
ся в ведении ФКУ «Черноземуправтодор», уже закончили 
подготовку автомобильных дорог федерального значения к 
зимнему содержанию. Только при взаимной ответственности, 
взаимопомощи и выручке всех, кто работает на автодорогах 
и пользуется ими, может быть обеспечено безопасное и ком-
фортное передвижение. 

Добрых и спокойных зимних дорог!
ФКУ «Черноземуправдор».

К зимним дорогам
готовиться заранее

ФУтбОЛ

Куда мы катимся?

Голы: Бороздин, 35 (0:1). 
Клопков, 43  (1:1). Кантони-
стов, 48 (2:1). Ахба, 89 (2:2).

Нереализованный пеналь-
ти: Клопков, 43 (вратарь). 

«Факел» начал игру по уму, 
захватив все ключевые по-
зиции на поле. У «Авангарда» 
шансов оказать силовое дав-
ление на хозяев не было изна-
чально. Воронежцы создавали 
один момент за другим. Удары 
Герасименко и Фатеева отразил 
Мухин. Еремеев отправил мяч 
рядом со штангой, когда уже 
и вратарь не смог бы помочь. 
«Авангард» 35 минут просидел 
в засаде, а потом Бороздин, не 
входя в штрафную площадь, 
хлестко пробил издали и попал 
в дальнюю «девятку». Для того 
чтобы отыграться, «Факелу» 
потребовалось восемь минут. 
Свистунова, прорвавшегося 
по центру к воротам, безапел-
ляционно на газон уложил 
вратарь. Клопков с «точки» 
пробил неуверенно - голкипер 
мяч отразил, но помешать 
Клопкову головой отправить 
белобрысый шарик в сетку уже 
никто не смог.

Второй тайм начали с ра-
дости. Инициатором второго 
гола стал Фатеев. Игорь уже 
перекинул мяч через вратаря, 
но тот успел с «ленточки» во-
рот его вынести, но   прямо на 
ногу Кантонистова. Поразить 
пустую «раму» мастеру не со-
ставило труда. Что случилось 

потом, объяснению не подда-
ется, по крайней мере, сейчас, 
по горячим следам. Вместо 
того, чтобы наращивать давле-
ние на чужие ворота, и забить 
ошарашенным гостям третий 
гол, команда решила на зыбком 
болоте сохранить зыбкий счет. 
Тысячу раз на этом обжигались 
клубы разных стран, и великие, 
и не очень. «Факел»  застала 
расплата. За минуту до конца 
матча куряне поймали-таки 
свой шанс. В сутолоке у ворот 
никто из защитников хозяев 
не смог вынести мяч из своей 
штрафной, а Ахбе хватило доли 
секунды для того, чтобы свести 

матч к ничейному результату, 
поставить «Факел» в почти 
безвыходное положение. 2:2. 
Из двенадцати возможных 
очков  подопечные Сарсания 
и Савченкова взяли лишь два. 
И так играет лидер и главный 
фаворит? Забудьте об этом, 
ребята. Кандидат на выход 
в ФНЛ так играть просто не 
имеет права.

Результаты остальных мат-
чей 19-го тура. «Арсенал» 
- «Губкин» 3:2, «Металлург-
Оскол» - «Звезда» 1:1, «Орел» 
- «Калуга» 2:2, «Металлург» 
(Выкса) - «Зенит» 0:0,  «Ви-
тязь» - «Локомотив» (Лиски) 
1:1,«Спартак» - «Подолье» 1:3, 
«Металлург»  - «Сокол»  1:0.

Отрыв «Арсенала» от «Фа-
кела» составил пять очков. 
Воронежцы сыграли на осен-
нем этапе четыре матча (12 по-
тенциальных очков), а набрали 
только два. До весны исправить 
положение дел уже не получит-
ся, а более подробный разбор 
игр воронежцев и серьезный 
анализ постараемся сделать на 
следующей неделе.

«Факел» (Воронеж) -  «Авангард» (Курск) 2:2
В последних трех турах «Факел» набрал одно очко из 
девяти возможных. Нужно было три очка брать дома 
у Курска. А стимул еще тот: на стадионе «Авангард» 
воронежцы потерпели сокрушительное поражение. 
Руководство клуба, желая положительного результата, 
закрыло команду на базе на пять дней. Лишь в пятни-
цу на ночь отпустили к женам и невестам, но наутро 
уже все были в сборе. Правы были начальники, или 
не правы – не нам судить. Результат отрицательный. 
Разбор полетов предстоит, и вслед за отчисленным 
из команды Бураковым отправятся еще как минимум 
четверо, а то и пятеро игроков.

максим СКВорЦоВ

Многое зависело от судей.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  судей 

и  проведении  конкурса  на  их  замещение:
председатель  Левобережного районного суда  г. Воронежа - 1 ед.
заместитель председателя Бобровского районного суда - 1 ед.
судья  Семилукского районного суда - 1 ед.
мировой судья судебного участка № 6 в Коминтерновском районе г. Воронежа - 1 ед.
мировой судья судебного участка №  8  в Советском районе  г. Воронежа - 1 ед.
мировой судья судебного участка №  5  в Центральном районе  г. Воронежа - 1 ед.
мировой судья судебного участка №  2  в Аннинском районе - 1 ед.
а также в связи с предстоящим истечением срока полномочий судьи:
председатель  Советского районного суда  г. Воронежа - 1 ед.
Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе  и документов, указанных в пункте 

6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  производится  ежедневно в рабочие дни с 14  
до  18  часов  в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25).  Телефоны  
для справок: (473) 222-64-90, 271-99-80.

 Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru, раздел 
«Воронежская область».

Завершится прием документов  3 декабря  2012 года в 18 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  23 января 2013 года с 14 часов  в дополнительном здании 

Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28). 

Вниманию акционероВ!
Открытое акционерное общество «Научно-исследовательский 

институт лопастных машин» извещает акционеров о проведении 
внеочередного общего собрания акционеров в форме собра-
ния, которое состоится 16 ноября 2012 года в 12.00 по адресу:  
г. Воронеж, ул. Газовая, д. 2а. Регистрация лиц, принимающих 
участие в общем собрании акционеров, производится с 11 часов 
00 минут, в соответствии со списком лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании акционеров от 18 октября 2012 года, 
составленным по данным реестра акционеров.

Повестка дня собрания: 1. О внесении изменений в Устав. 2. 
Об утверждении положения Совета директоров. 3. О принятии 
решения по дополнительной эмиссии акций 4. О принятии ре-
шения по одобрению крупной сделки.

Информация (материалы), подлежащая предоставлению при 
подготовке к внеочередному общему собранию акционеров, 
также будет доступна с 29 октября 2012 года на официальном 
интернет-сайте ОАО «НИИ ЛМ» по адресу: www.niilm.ru, в разделе 
«Раскрытие информации».

оао «автоген» 
уведомляет, 

что информация 
за III квартал 2012 г., 

подлежащая раскрытию 
в соответствии 

с постановлением 
Правительства 

Российской Федерации 
от 30.12.2009г. 

N 1140, 
по передаче 

теплоэнергии 
размещена  

на сайте  
http://www.autogenv.ru

КРИМИНАЛ
Сын обворовал мать

В полицию Терновского района обратилась 60-летняя 
местная жительница. Накануне днём из её домовладения 
украли три мешка сахара.

Для пенсионерки этот ущерб довольно существенный. По-
жилая женщина сама высказала догадку по поводу человека, 
совершившего кражу. Дело в том, что сын потерпевшей давно 
пил и приносил матери своими безрассудными поступками 
много переживаний. И вот после пропажи сахара 31-летний 
отпрыск куда-то исчез.

Стражи порядка задержали мужчину в тот момент, когда 
он пытался сбыть украденный сахар на рынке. На вырученные 
деньги он решил купить спиртное. Украденное стражи порядка 
изъяли и вернули матери. 

Константин ШОМАХОВ.

«Сувенир» от отца
В Новохопёрском районе полицейские изъяли у местного 

жителя боеприпасы.
Осмотр дома 39-летнего мужчины проводился в ходе рас-

следования преступления. В результате чего в гараже у него 
были обнаружены патроны для автомата. Полицейским хозяин 
дома пояснил, что патроны ему подарил покойный родитель, и 
хранил он их как память об отце. Однако за такой незаконный 
«сувенир» придётся нести наказание.

Евгения ДВОРНИКОВА.
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